



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Lunes 20 de Abril de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El PAN llevó a cabo su elecciones internas en el Estado de Querétaro para elegir a sus candidatos a gobernador, alcaldes y diputados locales, en los cuales resultó ganador el ahora ex alcalde de la capital del Estado, **Manuel González Valle**, al imponerse con más del 50% de los votos. En segundo lugar quedó **Armando Rivera** con el 33.97% y en tercero con el 10% **Jorge Rivadeneira**. Para diputados locales de los 15 distritos todavía se hará un contero el día de hoy y los siguientes días, por lo que no dieron un resultado. (EL)

Al quedar como virtual candidato **Manuel González Valle**, su competidor más cercano y que se observaba como uno de los favoritos para ganar esta contienda, el también ex alcalde de la capital queretana **Armando Rivera**, reconoció ayer por la noche su derrota. (EL)

El candidato del PAN a la presidencia municipal es el ex diputado federal **Francisco Domínguez**, quien se impuso ante la ex secretaria de educación **Guadalupe Murguía**. (EL)

Cabeza. **Manuel González Valle** fue electo como candidato del PAN a la gubernatura del estado y contendrá contra **José Calzada Roviroso** por el PRI, **José Carlos Borbolla** por el PRD, por Convergencia **Ramón Lorence Hernández**, el PVEM representado por **Adriana Oviedo** y por el PT **Salvador Canchola**. (MR)

José Pina, presidente de la comisión nacional de elecciones, durante la elección interna del PAN en Querétaro, felicitó a los panistas queretanos porque la elección fue un éxito, como se ha venido presentando en la mayoría de los estados en donde ha estado. Dijo que constata la transparencia que hubo. Apuntó que no se recibió hasta ese momento, ningún recurso de inconformidad de parte de algún candidato. (EL)

Antes de entrar a emitir su voto, **Guadalupe Murguía** precandidata a la presidencia municipal de Querétaro por Acción Nacional, dijo que aun no ha pensado si se unirá al equipo de trabajo de

Francisco Domínguez Servién, de resultar éste el ganador final de la contienda interna llevada a cabo el día de ayer. (EL)

Los procesos internos de Acción Nacional siempre han sido muy intensos, aseguró el gobernador **Francisco Garrido**, quien afirmó que quien quede en la candidatura al gobierno estatal ganará, pero la última palabra la tendrá el ciudadano. (EL)

Antes de emitir su voto en la jornada electoral interna del PAN que se llevó ayer a cabo en el estadio Corregidora, **Marcela Torres de Garrido** dijo que ya tenía su candidata y su candidato era **Manuel González Valle**. Sobre su candidatura plurinominal dijo que su prioridad sería el desarrollo social y el de la familia. (EL)

Cabeza. Ayer en la contienda interna del PAN, no faltaron las correcciones en el padrón, en donde por ejemplo una mujer de nombre **Graciela García de Jesús** no aparecía, pero sí el de su hermana quien falleció el año pasado y de quien asegura se dio aviso a tiempo ante dicho órgano político. (EL)

Militantes del PAN observaron con buenos ojos el proceso interno de elección de este fin de semana, donde a pesar de la cantidad de personas que acudieron al estadio la Corregidora, refrendaron la unidad y el trabajo de los jóvenes. (EL)

Entrevista. **Manuel González Valle** dijo que le dio gusto la participación que fue muy copiosa en todos los municipios, y cuando terminó la contienda hubo un gran festejo porque ganó el PAN en el sentido de la fiesta democrática. El adherente por primera ocasión tuvo oportunidad de votar por un candidato a gobernador. Felicita tanto a **Jorge** como **Armando**, quienes hicieron también una contienda muy fuerte, muy intensa, de mucha propuesta, cuando terminó la contienda hablaron por teléfono y los dos le ofrecieron todo su apoyo, con miras a sumar a este proyecto, que es el de Acción Nacional. Afortunadamente no hubo problemas entre los candidatos y al final salieron unidos, lo mismo fue cuando contendió con **Lupita** por la presidencia municipal que al día siguiente ya estaban trabajando juntos. Sobre su gobierno humanista dijo que es muy orientado a la persona, que los programas y acciones benefician a la gran mayoría, que ayude a elevar la calidad de vida de todas las familias queretanas, en temas como el de seguridad, económico, de desarrollo humano, en la parte educativa, de salud, cultura, deporte, medio ambiente, entre otros, los cuales son temas y elementos que ayudan a armonizar la relación en nuestro Querétaro. En la parte de infraestructura tienen que seguir apuntalando muy fuerte, en este sexenio su han hecho muchas acciones de vialidades, pero hay municipios como Cadereyta, que de Ezequiel Montes a Cadereyta, inclusive hasta Vizarrón, tienen que continuar con las prolongaciones de esas vialidades, hay municipios que requieren infraestructura hospitalaria, su idea es llevar a nivel estatal lo que es Una mano por la salud, que son clínicas móviles, sobre todo a comunidades pequeñas que no tienen acceso a la parte de salud. El tema de seguridad también es fundamental, la procuración de justicia, la parte preventiva, en fin, hay muchos temas por abordar. Si bien es cierto que un gobierno debe gobernar para todos, tiene que ser de manera mucho más puntual para aquellos que no han tenido las mismas oportunidades y hay que trabajar para ello sin volverse paternalista. Lo que viene por delante es estar muy coordinados con los que quedaron como representantes de Acción Nacional y salir unificados en torno a este mismo proyecto que es el que quiere presentar Acción Nacional a la población, a través de los diferentes candidatos. Agradece el apoyo de todos pues el trabajo no es de él solo, sino de todos los que lo apoyan, incluida su esposa e hijos. Es un reto muy grande y si logra el voto de la ciudadanía el 5 de julio, que espera así sea, cree que se pueden hacer cosas muy interesantes, independientemente de que hoy hay una situación muy difícil a nivel internacional y Querétaro no se puede abstraer a esto, pero con la concurrencia de esfuerzos, entre todos, lo pueden sacar adelante, en todos los temas. (EL, NT)

Cabeza. Los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro son: **Francisco Domínguez Servién** por el PAN, **Jaime Escobedo** del PRI y **Agapito Arellano** por Convergencia. Los otros partidos políticos están aún en el proceso de selección. (MR)

Entrevista. **Francisco Domínguez Servién**, candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, dijo que el proceso de elección fue democrático, ordenado, limpio y al final de la contienda, el partido en 4 horas se unió todo, al contrario de lo que se había venido diciendo hacía afuera, de que el PAN estaba dividido y no estaba como antes, se demostró ayer que no era cierto y están unidos para ratificar el triunfo de Acción Nacional el 5 de julio. Respecto a su propuesta ahora ya como candidato, dijo que ha venido pensando en un desarrollo integral humano, donde se desprenden varias acciones, una de ellas es el desarrollo económico y la generación de oportunidades, empleos, a través de fortalecer las PYMES, generar proyectos productivos, verán qué le toca hacer al municipio y qué le toca hacer a la iniciativa privada y echar a andar los motores económicos de la capital, un gobierno totalmente funcional. La seguridad pública es un tema que preocupa a las familias queretanas y tendrán que seguir blindando a Querétaro para que la gente se sienta segura, con una preparación más profunda de la guardia municipal, va proponer un seguro de vida para los policías y un seguro de educación para sus hijos, para exigirles el juego del pellejo. Se ocupará en el desarrollo social no paternalista, aunque pareciera que en la capital todo está bien, hay en las orillas mucha necesidad en colonias populares, irregulares, y comunidades, hay familias que necesitan la mano del gobierno, pondrán lo municipal, los servicios básicos y necesarios y va a tratar de crear muchas áreas pequeñas de esparcimiento y deportivas multifuncionales, van a ir a colonias, barrios y comunidades. Sus programas van a estar siempre alrededor de la familia, que de ahí nace todo. La responsabilidad y el reto son enormes, reconoce que habrá de enfrentar una situación difícil, el año que entra el municipio tendrá menos dinero, pero hay muchos proyectos para que los capitalinos salgamos adelante. Respecto a su cargo como presidente de la UGR, dijo que el 29 de abril por ley hay una asamblea general con los ganaderos y ahí tomarán determinaciones, lo más justo es que si lo deje, pero la asamblea es la que manda. Ahora se dedicará a preparar para la contienda constitucional. Esta seguro que el 5 de julio ganará el PAN. Somos una capital y Estado envidiable en la paz social y tienen obligación de mantenerla y cree que con eso la ciudadanía les va a volver a dar su confianza y ahí está el reto de no fallarles. Quiere ir más allá del miércoles ciudadano y ser un alcalde de la calle, ir por lo menos una vez a la semana a caminar a la calle con la ciudadanía en las diferentes calle, colonias, comunidades y delegaciones. (EL, NT)

María Eugenia Hinojosa encargada de la comisión electoral a nivel municipal dio a conocer los nombres de quienes serán los abanderados del PAN a las diferentes posiciones electorales. Los candidatos a diputados de los distritos del 1 al 5 son: En el uno, **Salvador Martínez**, en el dos **Saúl Ugalde**, en el tercero **Marcos Aguilar**, en el cuatro **Pedro Antonio Pérez** y en el quinto **Gerardo Cuanalo**. (EL)

Hoy a las 11 de la mañana estará aquí en Querétaro el líder nacional del PAN, **Germán Martínez Cazares** en el hotel Mirage, va a reafirmar el apoyo y el respaldo a los ya candidatos del PAN que fueron electos el día de ayer. (EL)

Ante al menos 500 mujeres priístas el candidato del PRI **José Calzada Roviroso**, señaló la importancia que tendrán las mujeres en este proceso electoral y que es necesario rescatar los valores en Querétaro, que le han dado historia e identidad y poner muy en alto el nombre de la familia como centro de decisión de los gobiernos de Querétaro. (EL)

La comisión estatal de procesos internos del PRI entregó ya las constancias de mayoría como candidatos a diputados locales. El presidente la comisión estatal de procesos internos, **Homero Díaz Rodríguez**, los exhortó a prepararse para una contienda constitucional de propuestas concretas a la ciudadanía. Para el distrito uno está, **Juan de Jesús Maciel Delgado**, dos **Juan Carlos Peña Álvarez**, tres **Horacio Durán Bermúdez**, en el cuarto, **Bernardo Ramírez Cuevas**, quinto **Martha**

Fabiola Larrondo Montes, sexto **Juan José Jiménez Yáñez**, séptimo **Dalia Garrido Rubio**, octavo **Javier Cajiga Rodríguez**, noveno, **Fabián Pineda Morales**, décimo **Pedro Mondragón Díaz**, onceavo **Luis Antonio Macias Trejo**, doceavo **Joaquín Cárdenas Gómez**, treceavo **Héctor Guillen Maldonado**, catorceavo **Abelardo Antonio Ledesma Fregoso** y quinceavo **Benjamín Edgardo Rocha Pedraza**. (EL)

El Contralor del Estado, **Ricardo del Río Trejo** encabezó los trabajos de la segunda reunión de la comisión permanente de contralores del Estado de Querétaro región 1, con la presencia y participación de los contralores de San Juan del Río, Huimilpan, Corregidora y de El Marqués. Se abordó el tema de entrega – recepción, mismo que se ha puesto a disposición ya de los municipios. (EL)

El proyecto del observatorio ciudadano lleva un atraso de 4 años, pese a ello el representante de Sociedad en Movimiento, **Edmundo Jiménez Suso**, espera que esté listo y operando al término del sexenio. (MR)

SECCIONES

Sección. **Joaquín Córdoba** señaló que los partidos políticos dieron color este fin de semana. Algunos reciclaron las prácticas tradicionales, lo que no es buena noticia porque refleja que tienen un camino bien andado que les ha dado resultado y que no están dispuestos a arriesgar nada más, aunque la situación política sea diferente. Otros parece que quieren hacer algunos cambios, en uno de ellos se privilegió la negociación interna, todo para dar la impresión de que hay unidad entorno de alguien que se supone representa algo. En otro de los partidos se notó que la democracia no le sienta bien, que no saben fingir y las tranzas les salen por todos lados, pero las negociaciones internas y los candidatos de unidad tampoco se les dan. En el siguiente partido hubo dados cargados, aunque las apariencias les salen mucho mejor. Llamaron a votar, aprovecharon para reforzar su posición mediática y apartar espacios publicitarios para que nadie más los pueda usar. No hubo sorpresas, el favorito ganó. (MR)

Sección. **Juan José Arreola** y **Teresa Garay** comentaron que la ciudad está atiborrada, las rutas de transporte público están mal planeadas, hay obras en el centro histórico y escasez de estacionamientos, además de que los que hay están carísimos. El parque vehicular está creciendo de manera aceleradísima, no hay lugares para estacionarse, además de que reducen los espacios para darles lugares a las personas con discapacidad, y de los lugares que apartan para los funcionarios en el centro. Por otro lado señalaron que desde que estaba **Edgar Mohar** se tiene un plan de reestructuración del transporte público, la pregunta es porqué no se ha aplicado. O se hacen más estacionamientos en el centro y gobierno del estado regula el costo de los mismos, o que se quiten las oficinas de gobierno del estado del centro histórico. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. La Secretaría de Desarrollo Sustentable sostiene que la crisis económica está tocando piso en la entidad. De acuerdo a la dependencia, en el primer trimestre del año las inversiones que se realizaron en Querétaro ascendieron a los 8 mil mdp. (MR)

Cabeza. El secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, aseguró que se ha manipulado información sobre la realidad económica del país, en beneficio de algunos partidos políticos. (MR)

Cabeza. En el primer trimestre del año se han abierto mil 879 establecimientos, con alrededor de 4 mil 600 empleos generados en el Estado, informaron las autoridades. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

El Instituto Nacional de Infraestructura Educativa, arrancó ya con 9 paquetes en este periodo del 2009, con 32 escuelas de las 365 que se van a remodelar en el Estado, para lo cual se asignaron ya a 9 empresas locales estos paquetes de remodelación, indicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, **Daniel Cordero Espiritusanto**. (EL)

Cabeza. Este lunes regresarán a las aulas 433 mil alumnos de educación básica, y 16 mil 929 docentes. En nivel medio superior y superior 58 mil estudiantes y 3 mil 966 profesores también se incorporarán a clases. (MR)

Cabeza. La Secretaría de seguridad pública capitalina, implementará un operativo de seguridad y vialidad en 130 escuelas del municipio de Querétaro. (MR)

Cabeza. En el marco de la semana cultural de la Facultad de Filosofía de la UAQ se presentará el libro "Geometrías de la imaginación. Querétaro: diseño e iconografía". (MR)

SOCIEDAD

El gobernador **Francisco Garrido** entregó recursos del PAC en las colonias Rodeo 1m Rodeo 2, Casa Blanca, San Miguel Galindo, que pertenecen al municipio de San Juan del Río, en las que se invirtieron 21 mdp, en beneficio de 3 mil 250 habitantes. (EL)

Luego del incremento en el número de servicios que prestan los bomberos, principalmente en la atención de incendios, su comandante **Carlos del Valle**, hizo un llamado a la población para que evite colocar veladoras y en caso de hacerlo que sea en un lugar alejado de cortinas y de cualquier cosa que sea inflamable. (MR)

Cabeza. De acuerdo al Consejo Estatal de Población, Querétaro registró el índice de envejecimiento más alto de su historia en el 2005, con 20.6 personas mayores de 60 años por cada 100 menores de 15 años. (MR)

Cabeza. Las telecasetas instaladas en la dirección de correos de la entidad, son utilizadas en su mayoría por extranjeros, principalmente provenientes de Europa, que marcan a sus familias, reportó **Bárbara Erica Mendoza Vázquez**, titular del área comercial y difusión postal. (MR)

Cabeza. Las autoridades estatales están analizando impulsar el uso de bolsas reciclables en las tiendas departamentales. La Secretaría de desarrollo sustentable refirió que una vez que se tengan los resultados de la implementación de este esquema en el DF, se podría analizar el implementar o no la medida. (MR)

Cada mes cerca de 3 mil personas visitan la pirámide del Cerrito en Corregidora, reportó el INAH, luego de estimar que en el 2010 se pretende llegar a los mil 500 visitantes al día, informó **Diego Prieto Hernández**. (MR)

Cabeza. Solamente 3 de los 18 municipios del estado cuentan con librerías, aseguró el presidente de la Asociación de librereros, **Javier García Muñoz**, quien sostuvo que falta ofrecer más opciones a la población, para fomentar este hábito. (MR)

MUNICIPIOS

Cabeza. El centro de congresos y convenciones lleva un avance del 55%, informaron las autoridades del municipio capitalino, tras resaltar que la obra será inaugurada antes de septiembre. En el presente año se invertirán 253 mdp. (MR)

La coordinación de adicciones del municipio de Corregidora continúa el programa municipio limpio, ahora se aplicará en la colonia Santa Bárbara, en donde se pintarán fachadas y en el que participarán 20 jóvenes grafiteros. (MR)

Cabeza. Iniciará el programa de vacunación y esterilización de mascotas en el municipio de El Marqués, informó la Secretaría de administración, luego de dar a conocer que en la localidad se tiene un padrón de por lo menos 10 mil perros callejeros. (MR)

Cabeza. En el municipio de El Marqués, personal del instituto de la juventud visita cada una de las comunidades para llevar el programa Cine en tu comunidad. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Anualmente se presentan 5 mil casos de varicela entre la población y por ello se registran 4 muertes por complicaciones, señala la Secretaría de Salud. En el primer trimestre del año se han reportado mil 476 casos. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. 7 de cada 10 comercios en el centro histórico están integrados al programa empresa segura, dice la directora de vinculación de la Secretaría de seguridad pública, **Ángeles Ruiz Corzo**, tras desestimar los carteles colocados en esta zona, en donde se pide frenar los robos a establecimientos. (MR)

Diariamente en promedio se levantan 200 multas de tránsito en la capital queretana, entre ellas sobresalen las infracciones a los operadores de transporte público, por no respetar los señalamientos, informó el titular de la Secretaría de seguridad pública municipal **Armando Sánchez Estrada**. (MR)
